
 1 

Protokoll der 4. Sitzung  
des 38. AStA der Universität Osnabrück 

 
 
Datum:  15.08.2011 

Ort: Sitzungssaal des AStA-Gebäudes 

Protokollant: Benjamin Havermann 

Beginn: 18.20 Uhr 

	  

	  

Anwesende: 

Referent für Finanzen: Juliane Päpke 

 Jan-Folkert Klaaßen (bis 19.45 Uhr) 

Referent für Fachschaften: Lukas Hennies 

Referent für Soziales: Benjamin Havermann 

Referent für Hochschulpolitik: Jan Lipovsek 

 Eliassar Soraya Hmayed 

 Rania Kerk 

Referent für Öffentlichkeit: Horst Riedewald 

Referent für Ökologie: Paul Wiesehöfer (bis 19.45 Uhr) 

Referent für Kultur: Melvin Neumann 

Referent für politische Bildung: Jan Rickermann 
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Tagesordnungspunkte: 

 

TOP 1 Begrüßung und Formalia 

TOP 2 Berichte aus den Referaten 

TOP 3 Hopo-Woche 

TOP 4 Deutschland-Stipendium 

TOP 5 Landes-ASten-Konferenz (LAK) 

TOP 6 Ausländerreferat 

TOP 7 Internetauftritt 

TOP 8 Vorstellung bzw. Frühstück  

TOP 9 Hochschulinformationstag (HIT) 

TOP 10 Demo „Global Weeks of Action“ 

TOP 11 Sprechstunden 

TOP 12 Roland Tapken 

TOP 13 Einbruch 

TOP 14 Ersti-Woche 

TOP 15 AStA-Film 

TOP 16 Verschiedenes 
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TOP 1 Begrüßung und Formalia 

 Beschlussfähigkeit festgestellt, elf Referenten anwesend. 

	  

TOP 2 Berichte aus den Referaten  

 HoPo → letzte LAK fand im AStA der Uni Osnabrück am 10. August 

statt: wenige Teilnehmer, keine Beschlüsse; Jan war bei einem Treffen 

zum Bildungsstreik in Gießen; Planung der hochschulpolitischen 

Woche (vom 14. bis 18. November) mit eventuell abschließender 

Demo; 10. – 11.  September: LAK in Berlin 

Politische Bildung → Organisation der Vorträge zu 

hochschulpolitischen und politischen Themen an der Uni ist am Laufen; 

im Dezember hält Daniel Kuller den ersten Vortrag über „Das Leben im 

Rausch“; keine Neuigkeiten in der „Alando-Sache“ 

 Öffentlichkeit → Horst hat den aktualisierten Wartungsvertrag von 

Roland Tapken rumgeschickt, es fehlen noch einige Zustimmungen 

Finanzen → nichts   

Fachschaften → Erstis unter 18 Jahren (U18) sind weniger, als 

angenommen (nur 10); Planung der Ersti-Tüten (Kosten? Stückzahl? 

Inhalt?) und der goodie-Hefte 

Ökologie → nichts 

 Kultur → Zusammenarbeit mit dem Rosenhof nimmt konkrete Formen 

an: zu Beginn des neuen Semesters soll eine Partyreihe starten (28.10.), 

die vom AStA unterstützt wird; der AStA ist aber nicht an den 

Einnahmen beteiligt, sondern muss nur seinen Namen bzw. sein Logo 

hergeben; extra Konditionen für Studenten (Eintritt: ca. 3,00 Euro, 

billige Getränke) → Besichtigungstermin für den AStA geplant; keine 

Neuigkeiten bezüglich der kaputten Musikanlage  

 Soziales → Gebärdensprachkurs für Anfänger beginnt am 9. 

November, der Fortgeschrittenenkurs beginnt am 8. November; die 

Anmeldung ist seit dem 15. August frei geschaltet 

 

TOP 3 Hopo-Woche 

 Termin: 14. – 18. November; Inhalte: Information und Orientierung für 

Erstis, kritische Reflexion über den Unialltag,  Probleme mit der 
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Bologna-Reform; Jan schickt eine Mail herum, in der sich alle 

Interessierten zu einem Treffen verabreden; eventuell Demo am Ende 

der Woche (17.11.); Artikel in der AStA-Zeitung? 

 

TOP 4 Deutschland-Stipendium 

 René (ehemaliger Hopo-Referent) und Soraya waren am 9. August bei 

einer Informationsveranstaltung des Uni-Präsidenten zum Deutschland-

Stipendiums: 45 Stipendien stehen zur Verfügung, 3 sind bisher 

vergeben; Problem: unklare Auswahlkriterien; Grundhaltung des AStA: 

der AStA ist dagegen, dass Bildung Geld kostet und wird deshalb das 

Thema nicht unterstützen und somit nicht weiterverfolgen; Interessierte 

sollen dazu, zusammen mit dem Hopo-Referat, eine Stellungnahme 

ausarbeiten. 

 

TOP 5 Landes-ASten-Konferenz (LAK) 

 Geplant ist eine LAK im September oder Oktober; Themen: Probleme 

mit Bologna, Workshops zu Studiengebühren etc.; Rania verschickt 

Doodle zur Terminabsprache. 

 

TOP 6 Ausländerreferat 

 Zimmer des Ausländerreferats soll renoviert; dafür ist ein Beschluss 

nötig, der dies erlaubt; AStA hat damit aber nichts zu tun, 

Ansprechpartner dafür ist die Universität. 

 

TOP 7 Internetauftritt 

 Kritik an der bisher fast unveränderten Homepage des AStA seit 

Beginn der neuen Legislaturperiode. Horst schreibt E-Mails an die 

Referenten, die noch keinen Text abgegeben haben. Bei denjenigen, die 

noch keinen Text abgeben haben, wechselt Horst vorerst die Namen der 

alten Referenten durch die der neuen.  Außerdem sollen sich bei Horst 

Interessierte melden, die bei der Umgestaltung des Homepagedesigns 

mitwirken möchten. 

 

TOP 8 Vorstellung bzw. Frühstück 
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 Kritik an der späten Vorstellung bei unseren Mitarbeitern im AStA, wie 

z.B. Susanne oder Michael. Bei späteren Veranstaltungen, wie z.B. das 

Innenhoffestival, soll auch das „untere Volk“ eingeladen. 

Soraya und Juliane kümmern sich um einen Termin für ein 

gemeinsames Frühstück mit dem Präsidium und den AStA-

Mitarbeitern. Angepeilt ist bisher der 4. Oktober.   

  

TOP 9 Hochschulinformationstag (HIT) 

 Termin: 17.11.: 8.00 – 15.30 Uhr; Teilnahme durch den AStA in Form 

eines Informationsstandes ist beschlossen (eventuell 4 Stunden); in 

einer späteren Sitzung wird die genaue Schichteinteilung 

vorgenommen. 

 

TOP 10 Demo „Global Weeks of Action“ 

 Hopo-Referat organisiert Teilnahme an der Demo „Global Weeks of 

Action“. Interessierte können sich dort melden. 

 

TOP 11 Sprechstunden 

 Die Sprechstunden in den Semesterferien sind noch nicht vollkommen 

besetzt. Restliche Einteilung soll in der nächsten Sitzung stattfinden. 

 

TOP 12 Roland Tapken 

 Abstimmung über den aktualisierten Wartungsvertrag (einschließlich 

der 19 % Mehrwertsteuer) mit Roland Tapken: 8/0/1. Beschluss wurde 

angenommen. 

 

TOP 13 Einbruch 

 In der letzten Woche wurde im AStA eingebrochen. Es wurde lediglich 

ein alter Bildschirm von Gaby geklaut. Darüber hinaus wurde Wasser 

mit einer Gießkanne über die Schreibtische im Sekretariat gegossen. 

Infolgedessen wird daran erinnert, nach Verlassen des AStA Fenster 

und Türen zu schließen. 

 

TOP 14 Ersti-Woche 
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 Vorschlag: 1500 Stück – max. 1,00 Euro pro Tüte. Beschluss über 

Material der Ersti-Tüten: Papier (8/0/1). Inhalt: Kugelschreiber u.a. 

Kugelschreiber müssen schnell bestellt werden, weil die Lieferzeit min. 

fünf Wochen beträgt. Soraya will Paul anrufen und fragen, ob er die 

Kugelschreiber für max. 0,20 Euro das Stück bestellt. Ansonsten 

übernimmt Soraya das.  

 

TOP 15 AStA-Film 

 Lukas hat Kontakt mit Produzenten des letzten AStA-Films 

aufgenommen und wird die Nummer an Horst weitergeben. Derweil 

sucht Melvin die passenden Kameras an. 

Im September ist ein Termin für die Besprechung des Films geplant. 

 

TOP 16 Verschiedenes 

 Juliane möchte zusammen mit Soraya eine Inventur im AStA 

durchführen; sie brauchen noch Unterstützer. Termin: 29. August. 

Lukas nimmt mit Philipp Zeller Kontakt wegen Etatverteilung der 

Unibibliothek auf.  

 

Nächste Sitzung am Montag, 29.08.2011, um 18 Uhr im AStA-Gebäude. 

 

Sitzungsende: 21.35 Uhr 

 

Benjamin Havermann 

Referent für Soziales   

 

 

 


